Transcripcion



PALABRAS DE BIENVENIDA
AL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS
FELIPE CALDERON
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
04 DE MARZO DE 2008

Buenas noches para todos, buenas noches Presidente Felipe Calderón, bienvenido a El Salvador, nos da mucho gusto recibir al amigo Presidente de México, a su delegación que han llegado esta tarde a la República de El Salvador y hemos tenido una fructífera reunión privada con el Presidente Calderón y después nos hemos reunido los representantes de los gabinetes de gobierno.

Quiero en primer lugar, reafirmar la sólida relación que pasa por un extraordinario momento entre el pueblo de México y el pueblo de El Salvador, por supuesto agradecer siempre al Presidente Calderón, el acercamiento con Centroamérica y especialmente con El Salvador.

Quisiera presidente decirle que hoy y a todo el pueblo salvadoreño que nos ve y a la prensa, hemos tocado temas importantísimos de esta relación, hemos reafirmado el fortalecimiento de los vínculos de amistad entre México y El Salvador, hemos hablado de nuestros valores compartidos de democracia y libertades, hemos tocado el tema de atención a las comunidades en el exterior, le hemos manifestado el agradecimiento al Presidente Calderón por el apoyo, especialmente a nuestros compatriotas que transitan por territorio mexicano rumbo a los Estados Unidos.

Hoy también hemos conversado acerca del proyecto de gas natural, México ha conocido con interés este proyecto, hemos conocido también la disposición mexicana a vender energía eléctrica a El Salvador, hemos conversado del comercio, el Tratado del Libre Comercio entre El Salvador y México, camina muy bien, hemos mejorado las inversiones, México ha tenido una extraordinaria participación en el mercado salvadoreño y hoy por cierto se han reunido los grupos empresariales de mexicanos y salvadoreños y hay futuras inversiones incluso de El Salvador y México.

Hemos solicitado oficialmente al Presidente Calderón dentro de este acuerdo comercial, una cuota de (...) para El Salvador dentro del mercado mexicano.

También como temas importantes, hemos conversado con el presidente acerca del problema de los fertilizantes, se ha convertido en un tema espinoso por los precios, hemos hablado de la urea que se produce precisamente en México, estamos viendo la oportunidad de la importación.

También el día de hoy hemos identificado y lo haremos en los próximos días los proveedores mexicanos con la harina, especialmente la harina de trigo que ha tenido una elevación en su precio a nivel internacional, hoy hemos hablado ampliamente sobre el tema con el Presidente Calderón.



Transcripcion



Hemos hablado de la vivienda popular, el interés que tenemos en el programa de vivienda popular que con todo éxito desarrolla el Presidente de México. También le hemos manifestado nuestro respaldo a la candidatura de México como miembro no permanente del Consejo de Seguridad período 2009, 2010, hemos confirmado el apoyo de El Salvador de esta candidatura a México.

Y hemos también conversado con el presidente sobre el Pacto de San José, ha mostrado el Presidente Calderón un interés muy grande por el Pacto de San José que garantiza suministro de petróleo a los países de la región y habrá una comisión de El Salvador con México, que hará una revisión sobre este tema.

Y por supuesto ustedes ya lo tienen en sus manos el comunicado conjunto, hoy hemos conversado de la situación entre Ecuador y Colombia y tanto México como El Salvador, hemos hecho definitivamente el día de hoy, hemos comunicado a través de esta información, nuestro deseo con un arreglo pacífico por el respeto a la soberanía territorial, por el apoyo a la lucha contra el terrorismo, contra el narcotráfico de parte de México y de El Salvador.

Deseamos que tanto Colombia como Ecuador, se pongan de acuerdo se usen los mecanismos de la diplomacia internacional, que pueda ser resuelto este problema lo más pronto posible.

Así es que ha sido una larga agenda de temas económicos, sociales, de temas políticos.

De nuevo le reitero al Presidente Calderón, mi aprecio, mi respeto y bienvenido a El Salvador Presidente.

MENSAJE SR. FELIPE CALDERÓN HINOJOSA PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS

Muchas gracias Señor Presidente, señoras y señores.

Agradezco muy cordialmente a mi amigo el Presidente Elías Antonio Saca, por su invitación para visitar El Salvador y por su gran hospitalidad.

Esta visita es una magnifica oportunidad para profundizar nuestra relación bilateral y para fomentar el desarrollo de nuestras naciones. México reitera su compromiso indeclinable de contribuir al desarrollo económico, político y social de Centroamérica, con ese espíritu hemos venido intensificando la relación con El Salvador, a fin de fortalecer aún más los lazos políticos, económicos, sociales, de cooperación y culturales que nos une.

Hoy El Salvador se ha convertido en un socio estratégico de México en Centroamérica. Las frecuentes reuniones que hemos tenido a nivel de Presidentes y Ministros, las acciones concertadas



Transcripcion



en foros, como el Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxtla o el Plan Puebla Panamá, son señales clara de la voluntad de ambos gobiernos de fortalecer el diálogo y la cooperación bilateral y regional.

En materia de desarrollo económico, la integración regional y la liberalización comercial han rendido frutos, porque a partir de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio con el Triángulo del Norte en el 2001, el comercio bilateral entre México y El Salvador ha crecido 60 por ciento, es decir ha pasado de 327 millones de dólares a 556 millones de dólares en el año 2006.

Se estima que las inversiones mexicanas en El Salvador ascienden a más de 2 mil millones de dólares, lo que consolida a México como un importante inversionista en este país. Queremos asimismo que crezca la inversión centroamericana en nuestra nación. Hoy México es el segundo proveedor de El Salvador a nivel mundial, y el décimo destino de las exportaciones de El Salvador al mundo, fortaleceremos estos intercambios para bien de nuestros pueblos.

Precisamente porque El Salvador es un socio estratégico de México en Centroamérica y porque reiteramos nuestro compromiso indeclinable para contribuir al desarrollo económico, político y social de esta región centroamericana, mi gobierno revisará, en una comisión binacional, los alcances del Pacto de San José, a fin de encontrar formar concretas de beneficio, solidaridad, apoyo y cooperación con el pueblo y el Gobierno de El Salvador.

Nuestra cooperación, no sólo abarca lo económico y lo comercial, ambas naciones, tenemos muy claro, que el crimen organizado afecta el desarrollo de nuestros países y amenaza la tranquilidad de ambos pueblos. Yo conozco el liderazgo del Presidente Saca y de El Salvador, en la definición de una estrategia regional de seguridad entre México y Centroamérica, para atender los retos propios de la seguridad y el combate al crimen organizado.

A lo largo de nuestra conversación, naturalmente el Presidente Saca y yo, hemos intercambiado impresiones, sobre la situación que prevalece entre los gobiernos de Colombia y Ecuador. Hemos coincidido en que los hechos registrados en la frontera entre Colombia y Ecuador y el posterior rompimiento de relaciones diplomáticas, es motivo de preocupación general en la región. Igualmente coincidimos en el rechazo a toda acción que constituya una violación a la soberanía territorial de cualquier Estado, más aún tratándose de naciones hermanas latinoamericanas.

Por supuesto reafirmamos la necesidad de que todos los Estados observemos los principios de derechos internacional, especialmente los de no intervención en los asuntos de otro país, y en los de solución pacífica de controversias, y que demos cumplimiento pleno y cabal a nuestros compromisos internacionales en materia de combate al terrorismo, al narcotráfico y al crimen organizado en sus diversas manifestaciones.

En consecuencia, realizaremos todos los esfuerzos a nuestro alcance, para que a través del diálogo y la negociación, por sus canales diplomáticos, los gobiernos de Colombia y Ecuador formalicen su



<u>Transcripcion</u>



relación lo antes posible, en beneficio de sus respectivos pueblos, y de la paz, y la concordia de nuestra región.

Amigas y amigos de El Salvador, la escritora salvadoreña Consuelo de Saint-Exupéry, afirmó: en las grandes cosas, soy capaz de dar todo, incluso, mi vida. La historia demuestra que ambos países compartimos esa voluntad de luchar a fondo por nuestros ideales.

El reto de nuestros gobiernos, hoy, es ofrecer más oportunidades a nuestros hijos, uniendo esfuerzos por el bien de nuestros pueblos, el reto es combatir la pobreza, la desigualdad y la ignorancia, y superar tanto en El Salvador como en México, por esta gran causa estamos dispuesto a luchar con todo, hasta erradicar para siempre esos males.

Quiero expresarle Señor Presidente Saca, que observamos con interés sus esfuerzos encaminados al desarrollo económico y social de su país y su decidida contribución a la cooperación e integración regional. Agradezco nuevamente su cálida hospitalidad, con que nos ha honrado el Gobierno y el pueblo salvadoreño. Estoy seguro que seguiremos fortaleciendo nuestros lazos de amistad y cooperación. El Salvador puede ver en México un pueblo hermano, un país comprometido con la democracia, con el desarrollo de la región.

Muchísimas gracias, nuevamente, por su hospitalidad.

